

広島県看護連盟通信

一粒のちから

HITOTSUBU NO TIKARA



第144号

H28年1月31日発行

会員数 (H27.12.31現在)
正会員 6,203名
特別会員 4名
合計 6,207名



CONTENTS

- * 新春のご挨拶
- * たかがい恵美子議員を国政へ
- * 新人会員研修会
ラベルワークで連盟活動を考えました
- * 支部探訪 三次・庄原支部
- * 私のとっておき 訪問看護己斐センター支部

たかがい恵美子参議院議員

11/7 全国ポリナビワークショップ in 広島にて

新春のご挨拶

大きな喜びを7月に

広島県看護連盟 会長 板谷美智子



新年明けましておめでとうございます。

会員の皆様には、初春を健やかにお迎えのこととお慶び申し上げます。

さあ、いよいよ本年7月には第24回参議院議員選挙が行われます。

広島県看護連盟会員の看護への篤い思いを、余すことなく結集して、大きく羽ばたきましょう。

今、我が国は人口減少社会も始まって、国においても様々な改革が進められています。

中でも、社会保障制度の再構築は喫緊の課題で、「医療介護総合確保推進法」の成立を受けてハイスピードで進められています。看護を取り巻く環境も「治す医療」から「生活を支える医療」へと看護職の役割も大きくなっています。

この激動の時、看護に誇りと喜びを持って、イキイキと働き続けるためには課題も山積しています。現場の課題を解決するためには何より、看護職が自律して行動することが求められています。また、より良い看護を実践するためには政治力も必要です。

本年は、7月に行われる第24回参議院議員選挙(比例代表)で、「たかがい恵美子」参議院議員を引き続き国政の場に送るべき重大な年になります。広島県看護連盟は会員が一丸となって「たかがい恵美子」参議院議員の活動を応援してまいります。看護連盟活動は後に続く看護職が、やりがい、いきがいを持って働くための道しるべとなります。

会員の皆様、本年は全力で走りぬきましょう!!

連盟の活躍に期待

公益社団法人広島県看護協会 会長 才野原照子



新年あけましておめでとうございます。

広島県看護連盟会員の皆さんには、心新たに新年をお迎えのこととお慶び申し上げます。平素は、広島県看護協会の活動にご支援ご協力いただき、心より感謝申し上げます。

平成28年になりまして、看護を取り巻く環境は一段とあわただしくなってまいりました。

社会保障制度改革がはじまり、医療の機能分化と在宅医療、地域包括ケアシステムがますます推進されてまいります。看護職への期待が大きい一方で、抱える問題は多様です。看護職の人材確保と人材育成の問題、労働環境の改善の問題、看護の役割拡大の問題等々は、制度や法律に関することが多く、解決するには、政治の力が不可欠です。

今年度は看護職にとって大変に重要な年です。看護協会は、看護連盟の活躍を心より期待しております。

看護職議員ご挨拶



謹んで年頭のご挨拶を申し上げます。厚生労働大臣政務官在任中は雇用・労働・年金・子育て分野を主務とし、塩崎大臣の下、過重労働の撲滅、がん対策及び認知症対策の見直し、子育て支援の強化などに取り組みました。

また、厚生労働科学研究費補助金に「女性の健康の包括的支援総合研究事業」が創設され、厚生労働省内に「女性の健康推進室」が新設されました。2015年は、我が国の女性の健康科学が学術・行政面で明確に位置づけられた輝かしい年となりました。さらに政務官検討グループにおいては、「幸齡社会への挑戦'ハッピープラチナ運動'」を提唱し、必要な施策を来年度予算案に計上しています。2016年は自民党女性局長として、女性の健康推進、児童虐待防止、防災・復興推進、女性活躍支援、地域が活きる観光振興、国際保健協力強化、女性と児童の権利擁護など7つの政策課題を掲げ、取り組む所存です。

看護系議員であることを誇りに、みなさまと心をひとつに活動して参りますので、引き続き、よろしくお願ひいたします。

参議院議員 たかがい恵美子



広島県看護連盟の皆さんにおかれましては、清々しい新春をお迎えのことと謹んでお慶び申し上げます。

皆さまのおかげをもちまして、昨年は2期にわたり約1年つとめました農林水産副大臣を退任、衆議院議員として4期11年目を迎えることができました。これまでの積み重ねにより、国政での発言力は増し責任も重くなりました。激動する国際情勢、厳しい日本経済、医療・看護をとりまく環境ではございますが、日本の将来を見据え、すべての人が安全かつ安心して生活できる社会保障制度を確立するため、引き続き全力で頑張ってまいり存です。そして本年の夏には、たかがい恵美子先生が2期目を迎えるための参議院選挙が行われます。看護の4つの議席を絶やすことのないよう、看護界一丸となってこの選挙戦を闘ってまいりましょう。

最後になりましたが今年一年が皆さんにとって輝かしい年になりますようご祈念申し上げます。

衆議院議員 あべ俊子



広島県看護連盟の皆様 明けましておめでとうございます。

平成28年が皆様にとって、輝かしい素晴らしい年になりますよう、心からお祈り申し上げます。

旧年中は、暖かいご支援を賜りましたことを衷心より厚く御礼申し上げます。

昨年は、実践的な理解力、高度かつ専門的な知識及び技能が特に必要とされる「特定行為研修制度」の運用がいよいよ始まりました。責任の重さとともに、看護に対する国民の期待をひしひしと感じる歴史的な前進です。さらに、看護職とナースセンターが離職後も“つながり”を持ち、継続的なキャリア支援や迅速な復職支援を可能にする、「看護師免許等の届出制度」もスタートしました。制度の開始により潜在看護職の防止も期待されます。また、看護の現場に足を運び、国政に伝える努力をしてまいりますのでよろしくお願い申し上げます。

看護職の代表として活躍しているたかがい恵美子議員とともに、看護連盟の政策を実現すべく、看護連盟の皆様と全力で頑張ってまいります。

参議院議員 石田昌宏



謹んで新年のご挨拶を申し上げます。

4人目の看護職議員として初当選を果たしてから、早いもので1年が過ぎました。

ここまで駆け抜けて来られましたのも、先輩議員の皆さま方にお育ていただいたお陰です。たかがい恵美子厚生労働大臣政務官(当時)は、厚労委員会の質問前で緊張している私にアドバイスをくださいました。あべ俊子議員は被災地訪問、石田昌宏議員は少年院や女子刑務所の視察同行にお声掛けくださいました。先輩方のご期待にそえられるよう頑張ります。

第三次安倍内閣が打ち出した「一億総活躍社会」の基本方針には、現役世代が介護を理由に離職することのない社会づくりを進め、生涯現役社会を構築することなどが明記されました。看護職が生き生きと仕事を続けられるような仕組みづくりが加速しています。「働き続けられる職場づくり」などの看護政策実現とともに、日本に生まれたすべての子供たちが健やかに成長していく社会づくりを目指します。

本年も、よろしくお願い申し上げます。

衆議院議員 木村弥生

ーたかがい恵美子参議院議員

「たかがい恵美子後援会」 まだまだ会員募集中です!

あなたはもう、たかがい恵美子後援会に入会されましたか？

まだまだ会員を募集しています。

まず、**私たち連盟会員が入会して**、
たかがい議員を応援しましょう！

確実に

全国ポリナビ(広島)で講演

11/7(土)の全国ポリナビワークショップにおいて、たかがい恵美子参議院議員が講演されました。初当選以来、取り組んでこられた活動、前政務官としての活動、今後への思いなどを、会場の参加者に向け語られました。その後、青年部委員を中心にたかがい議員への激励コールを行い、支援を誓いました。



青年部委員と一緒に応援コール

参院選までの主な行事

3月 《たかがい議員を励ます会》

日 時：平成28年3月5日(土)
13:00～14:00

会 場：リーガロイヤルホテル広島
講 師：衆議院議員 あべ 俊子

5月 《たかがい恵美子総決起大会》

日 時：平成28年5月28日(土)
10:50～12:10
会 場：リーガロイヤルホテル広島

「近年、就職難で看護職を選ぶ人がいる、何となく看護を選ぶのではなく志して選んでほしいと思いますが、いかがでしょうか」と質問したら、「何となく選んだとしても、皆様の指導を通して看護の素晴らしさを伝えることができれば、その人もきっとできな看護師になれると思います」と返事をいただきました。

直接会うことで
たかがい議員の人となりがよく分かりました。
将来へのビジョンをしっかり持つて
おられると思いました。

を再び国政の場に送りましょう

たかがい議員が県内施設を訪問



たかがい議員に初めて会った感想は?

イメージ通りの颯爽とした雰囲気に感嘆の声を上げてしまいました。当選以来の活動やご苦労のお話を聞き、同じ看護師としてこれからのかの看護職のために活動されているのがよく分かりました。

看護職の現状をよく理解されていて、どんな話をしてもいいんだと思える話しやすい雰囲気がありました。

美しい方でびっくりしました。社会、医療の環境を見て働く方で患者さんの立場になって考えられると思いました。

目ぢからある瞳と、身体からあふれ出るエネルギーッシュなパワーに元気をいただきました。政策の最前線で看護職のために奮闘して下さっている話に心が熱くなりました。私も看護の最前線で奮闘します!

新人会員研修

ラベルワークで連盟活動について考えました

8月22日広島、10月17日福山の2会場で平成27年度の新人会員研修を230人余りの会員が参加して開催することができました。

研修は連盟活動についての講演の後、「連盟活動で私ができることは?」というテーマで、山陽看護専門学校の大屋八重子先生の指導のもと、ラベルワークを行いました。テーマをもとに、グループで連盟活動についてそれぞれの意見や考えを出し合うことができ、意義ある研修会になりました。

(連盟幹事長 石橋 ひとみ)



ただいま、ラベルワーク中

新人会員研修に参加して

◆看護連盟の研修会に初めて参加しました。ラベルワークを通して感じたことは、グループで作品を作ることで、自分の思いや考えを他人に伝えることができ、他人の思いや考えも知ることができたということです。また、他のグループの発表を聞くことで、さらに新たな考え方を知ることができました。とても有意義な研修だったと思います。

(福山・府中支部 宮本 紗希)

◆今回研修に参加して、会員の思いが政治に繋がることで、看護の現場や社会が変わることがわかりました。そして超高齢社会に向けて、今だけでなく未来の看護職のことも考えていかなければならないと思いました。今後は看護連盟の活動を周囲の人に伝え、一人一人が考え方行動していくことを意識していこうと思っています。

(福山・府中支部 小川 博子)

◆今回研修に参加し、職場環境を変えるには法律や制度を改善しなければいけないことを学び、看護連盟の活動について理解することができました。

また、連盟活動で私ができることは?」のテーマでラベルワークを行い、他の病院の人たちと職場環境について意見交換しました。まず一人一人が研修や活動に参加し、現場の声を伝えることが大切だと感じました。よりよい看護を行うために積極的に活動に参加していきたいと思います。

(広島西支部 村上 芳子)



ラベルワークで仕上げました

ラベルワークってなに?

ラベルを用いてディスカッションする方法のことです。

自分の意見をラベルに記入するので、①記録の必要がない②他のメンバーの意見もラベルで残る③自分の思いやメンバーの思いもナラティブに聞くことができるという利点があります。テーマに基づき、どう解決していくべきかを話し合い、その内容に沿って模造紙にラベルを配置し、一つの作品に仕上げます。研修や会議などに利用できますよ。

(山陽看護専門学校 大屋 八重子)

支部探訪

三次・庄原支部

ノルディックウォーキング

昨年8月2日に県民の森で基礎研修・交流会を開催しました。心地よい空間での基礎研修の後、特製ランチで舌鼓、食後はマイナスイオンをたっぷり浴びながらのノルディックウォーキングを体験しました。

夏休み中ということもあり、子育て真っ最中の会員さんも子供さんと一緒に参加され、仕事、子育ての話をしながらリフレッシュしました。

今後も施設、会員の繋がりを大事にし、次年度も会員の力になれるような活動、企画をしていきたいと思います。

三次・庄原支部 支部長 小林 真理子



のびのびウォーキング



真剣に研修中

ただ今、平成28年度連盟会員を募集中です。

入会者数の目標は**6,400人**(平成27年度実績6,207人)

あなたの入会が
連盟のちからに
なります。

会費

正会員 } 9,000円
特別会員 }

賛助会員 一口500円
学生会員 無料

内訳

本部会費	5,000円
県会費	3,500円
組織活動費	500円

私の とておき



これは 30 年ぶりに訪れた北アルプスの山々です。
学生時代、槍、穂高に登った感動が忘れられず、今夏、夫とともに
挑戦しました。
久々の山歩きは、晴天に恵まれ、緑と雪渓とお花畠の中で自然のパ
ワーをもらうことができました。そして山小屋で飲んだ 500 円の缶
ビールの美味しかったこと…!!
山好きの多くの仲間と出会い、語り合える、来年も訪れたいとてお
きの場所です。

訪問看護己斐センター支部 保永 康枝



東洋羽毛は
あなたの元気を応援します

羽毛足首
ウォーマー

皆様に愛されて
200,000個の
ロングセラー

※2015.7末現在



編集後記



明けましておめでとうございます。
看護連盟通信「一粒のちから」発行にあたりましては、会
員の皆様にご協力をいただき厚くお礼を申し上げます。
昨年の広島はサンフレッチェがリーグ制覇し、カープ黒
田投手の現役続行も決まり、活気づきました。今年はい
よいよ参院選の年となりました。現在、県連盟もたかが
い議員の再選をめざして活気づいています。広報委員
会もたかがい議員や県連盟の活動をしっかりと皆様に、
発信していきたいと思いますので、どうぞよろしくお願
い致します。

(広報委員一同)



東洋羽毛中四国販売(株) 広島営業所

〒731-0113 広島市安佐南区西原1-12-12

Free Call

0120-828-226

羽毛ふとんのリフォーム・クリーニング承っております。お気軽にお問い合わせ下さい。